

Les droits humains, valeurs universelles

Pour vivre ensemble, unis dans notre riche diversité

A l'occasion du 70^e anniversaire de la Déclaration universelle des droits de l'Homme, les représentants des Communautés religieuses présentes au Luxembourg, convaincus du caractère sacré de la personne humaine, ont adopté la déclaration suivante :

- Considérant que le respect de la dignité humaine constitue le fondement de la liberté, de la justice et de la paix dans le monde,
- reconnaissant que l'interdépendance entre les États et entre les régions du monde s'est fortement accrue et que la solidarité est d'autant plus nécessaire,
- saluant les efforts accomplis depuis 70 ans pour consolider le dispositif de protection des droits humains aux niveaux national, régional et international,
- constatant que, malgré tous ces efforts, de nombreux États continuent à bafouer les droits humains, parfois avec l'approbation d'une grande partie de leurs populations, et ignorent les normes en vigueur,
- constatant que, malgré tous les engagements formels pris au cours de ces 70 ans, des hommes, des femmes et des enfants continuent d'être déplacés, maltraités, persécutés ou exécutés, souvent dans le contexte de conflits armés, et que l'égalité des hommes et des femmes ainsi que l'intégrité physique des enfants ne sont toujours pas pleinement respectées,
- déplorant que des tensions et conflits religieux soient souvent une des causes de guerres,

- constatant que le caractère injuste de l'ordre économique international actuel et les inégalités grandissantes font obstacle à la mise en œuvre des droits humains et des libertés fondamentales,
- soulignant la nécessité urgente d'une mobilisation de toutes les familles spirituelles, religieuses et philosophiques en faveur de la dignité humaine,

Nous, les signataires des Communautés religieuses présentes :

- nous engageons à rester vigilants pour défendre les valeurs énoncées dans la Déclaration universelle des droits de l'Homme et dénoncer toute atteinte à ces droits ;
- nous engageons à promouvoir, au sein de nos Communautés respectives, une culture des droits humains et une éducation aux valeurs qui sous-tendent ces droits ;
- invitons chacun et chacune, quelles que soient ses convictions, à défendre ces mêmes valeurs dans la vie quotidienne ;
- nous engageons à promouvoir la coopération entre toutes les organisations, tant confessionnelles que laïques, qui œuvrent pour la défense des droits humains au Luxembourg et dans le monde, afin que leurs actions concertées favorisent une société accueillante et inclusive ;
- encourageons les croyants de toutes confessions à mettre le souci de la construction d'un monde de liberté, de solidarité et de justice au cœur de leur prière et de leur action.

Les signataires :

- M. le Grand Rabbin du Luxembourg Alain Nacache,
Communauté juive du Grand-Duché de Luxembourg
- M. le Rabbin Alexander Grodensky,
Communauté Juive Libérale du Luxembourg
- Mgr l'Archevêque Jean-Claude Hollerich, S.J.,
Église Catholique de Luxembourg
- Père Panagiotis Moschonas,
Église Orthodoxe du Patriarcat
Œcuménique de Constantinople
- Père Zoran Radvojevic,
Église Orthodoxe Serbe au Luxembourg
- Rev Geoff Read,
Anglican Church of Luxembourg
- Pasteur Volker Strauss,
Église Protestante du Luxembourg
- Pastor Frank Mertin,
Evangelische Kirche deutscher Sprache in Luxembourg
- Pasteur Karl Georg Marhoffer,
Église Protestante Réformée du Luxembourg
- Konsistorialrätin Christa Keith,
Église Protestante Réformée du Luxembourg
- M. Theo van Dijk,
Nederlandse Protestantse Gemeenschap
- Apôtre Clement Haeck,
Église néo-apostolique à Luxembourg
- M. Sabahudin Selimovic,
Président de la Shoura
pour la Communauté Musulmane
du Grand-Duché de Luxembourg
- Mme Esther Zana-Nau,
Communauté Bahai'ie du Luxembourg
- Mme Chizuko Breden,
Communauté Soka Gakkai au Luxembourg